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                                                              ATA 019/11 

        Aos treze dias do mês de junho do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a décima nona SESSÃO ORDINÁRIA, 

da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 

Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 

Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo 

Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 

dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza. A Vereadora Rosa estava ausente. Havendo 

“quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 

a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 

018/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 018/11, previamente recebida pelos 

edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 

correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 032/11- enviando Projeto de 

Lei 020/11; Of. 114/11- resposta ao Of. Prop. 014/11; Of. 115/11- resposta ao Of. Prop. 

016/11; Of. 116/11- resposta ao Of. Prop. 017/11; Of. 117/11- resposta ao Of. Prop. 

018/11; Of. 121/11- resposta ao Of. Prop. 020/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: 

Assembleia Legislativa, Comissão de Economia e Desenvolvimento Sustentável- 

Convite para Audiência Pública; Of.054/1/FDDR/ALRS-EPR- Convite para Audiência 

Pública Regional; Conselho Tutelar- Ofício com classificação final das candidatas a 

conselheira tutelar; Conselho Tutelar, Edital 012/2011- Comunicando homologação e 

data de posse das conselheiras tutelares eleitas; Of. 002/201- Convite para jogo 

inaugural da quadra poliesportiva da Escola Marechal Deodoro; Gabinete do Deputado 

Adolfo Brito- Convite para audiência com o Secretário de Infraestrutura Beto 

Albuquerque; Of. 002/11- Candidatas a conselheira tutelar: Cleonice Souza de Abreu e 

Rosangela dos Santos Gimenes, solicitando apuração de irregularidades na eleição do 

Conselho Tutelar. EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 020/11- enviando proposições 

aprovadas em sessão passada. Of. Legislativo 019/11 - enviando Projeto de Lei 

019/2011 aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS- Of. 023/11- 

enviando votos de pesar. EXPEDIDAS AO PLENÁRIO- Of. 004/11- enviando Projeto de 

Resolução 004/11. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 

inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN 

(PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lamentou a 

ausência da Vereadora Rosa que esteve ausente nas últimas sessões devido ao seu 

estado de saúde. Referiu que fez uma visita no hospital onde se encontra a Vereadora. 

Colocou que a mesma está aparentemente otimista com sua recuperação, em vista da 

gravidade da situação e do problema vivido por ela. Declarou que a Vereadora faz muita 

falta, uma vez que é uma pessoa sempre ativa e participativa. Deixou seu elogio ao 

Poder Executivo quanto aos pedidos encaminhados, em especial, no que se refere à 

cedência do Estado, junto ao Município, da escola desativada Alberto Torres. Referiu 

que pelo que consta nos documentos que vieram em anexo está tudo muito bem 
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encaminhado. Deseja que os trâmites burocráticos sejam desenlaçados, pois somente 

assim essa obra, que é do Estado, estará à disponibilidade do Município. Ponderou que 

é uma obra grande, que está em ruínas, todavia mesmo assim ainda está em fase de 

poder se fazer algo de útil para o Município. Explanou sobre o encaminhamento das 

redes de água potável na Linha Nova, onde se criou um povoado que já enfrenta 

dificuldades com a água precária que cada um utiliza. Frisou que pode se criar no local, 

como foi citado no pedido, um problema de saúde. Afirmou que o Município se 

comprometeu, através dos encaminhamentos, junto à Secretaria de Obras públicas do 

Estado, trabalhar no sentido de regularizar essa situação. Deixou seus agradecimentos, 

e espera que realmente o Poder Executivo possa trabalhar nesse sentido. Declarou que 

certamente passará aos moradores da região que isso estará sendo providenciado, 

assim como passará à comunidade, Associação da Linha Nova, que o prédio atualmente 

é uma questão de detalhes. Explanou que o mesmo estará à disposição do Município, 

podendo ser utilizado por aquela comunidade, pela associação, pelo Município em geral. 

Comentou que esteve na festa da Capela São João Batista, estando uma festa muito 

bem organizada, com uma participação magnífica das pessoas da comunidade e de 

visitantes. Parabenizou os organizadores do evento, ponderando que sabe que não tem 

sido fácil obter êxito nas festas das capelas no presente ano, visto que as dificuldades já 

são eminentes na crise do setor agrícola. Contudo, se viu uma grande participação das 

pessoas, o que, por conseguinte, vem a engrandecer os organizadores pelo seu 

desprendimento e igualmente àqueles de que de forma a ajudar compareceram na festa. 

Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 

demais presentes. Explanou sobre a eleição do Conselho Tutelar pela primeira ocorrida 

com eleição direta no Município. Agradeceu às pessoas que se disponibilizaram a 

trabalhar, a comissão do conselho, colocando que considera que tiveram uma boa 

eleição. No entanto, nem sempre pode estar tudo perfeito. Houve alguns erros, porém é 

um aprendizado para que se possa, daqui a quatro anos, corrigi-los. Parabenizou a 

todas as candidatas que participaram dessa eleição, relatando que as mesmas fizeram 

uma ótima campanha, cada uma trabalhando do seu jeito. Declarou que é uma pena que 

algumas pessoas considerem que tenham sido prejudicadas, talvez tenham sido ou não, 

porém não podia afirmar nada. Agradeceu à população em geral, dizendo que tiveram 

mais de 1300 votantes, quantia inesperada por quase todos, até por ele mesmo. 

Considera que a eleição sendo feita dessa forma, com certeza foi melhor. Destacou que 

mesmo as pessoas enfrentando filas grandes, se empenharam e foram às urnas votar. 

Parabenizou a diretoria da capela São João Batista pela excelente festa ocorrida no dia 

anterior, quando mais uma vez pôde se fazer presente, tendo almoçado na festa. 

Comentou que não ficou muito tempo presente, visto que tinha seu transporte de Kombi 

lotação a fazer. Afirmou que precisou sair e acredita que percorreu mais de trezentos 

quilômetros no domingo. Contudo, pôde servir as pessoas e também ganhar um 

dinheiro, o que nunca é demais. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou 
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o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, seu amigo Adão que 

seguidamente vem à sessão prestigiar os vereadores e citou o nome dele porque é a 

pessoa de mais idade da região dos Pachecos que tem se feito mais presente nas 

reuniões, colocando que e isso é um gesto de consideração e respeito pela casa. 

Enfatizou a grande eleição ocorrida dia 09 de junho. Referiu que é a primeira vez que há 

uma eleição pelo voto direto do Conselho Tutelar do Município. Afirmou que ele, 

Vereador Osmar, se surpreendeu: foi uma votação com um número expressivo de 

votantes, mais de 25% (vinte e cinco por cento) dos eleitores foram às urnas. Discorreu 

que isso volta a fazê-lo pensar mais forte, visto que o povo quer sempre exercer a sua 

democracia e é um direito que lhes cabe. Pois em todos os atos que lhe couberem o 

direito de fazer a sua livre escolha, não vai deixar nada a desejar. Declarou que não 

dirão que foi alguém escolhido por uma pequena comissão. Todavia, poderia ter sido 

diferente, visto que cada pessoa tem uma maneira de pensar. Considera que foi muito 

bom isso ter ocorrido. Explanou que concorda com a candidata Cleonice, visto que 

houve algumas irregularidades, no entanto, foi a primeira eleição. Colocou que não 

poderia ser uma eleição nem perto de perfeita, contudo, algo coisa haverá de ser feito 

para que na próxima haja algumas correções. Agradeceu aos 478 (quatrocentos e 

setenta e oito) eleitores que votaram na sua nora Síndia. Referiu que até tinha medo de 

que ela não se elegesse, porque ele não pôde fazer campanha, dizendo que não visitou 

dez casas e houve alguns imprevistos. Em seu comentário, disse que não depende só 

de uma eleição ou só da vida pública, depende de algumas coisas mais a fazer, pois 

senão ocorre de uma forma e deixa de ocorrer de outro. Deixou seu agradecimento, por 

ser um gesto de respeito, até a ele mesmo, vereador Osmar, porque ela é simplesmente 

sua nora, porém a considera como se fosse sua filha. Por isso estava orgulhoso, mas 

não só por ela ter sido a mais votada, que é um sinal de respeito que as pessoas têm 

com ela, com o esposo dela e com a família. Comentou que foi uma marca e espera que 

isso continue a existir em todos os atos públicos que o povo de Barão do Triunfo puder 

participar. Relatou que teve o prazer de na sexta-feira passada visitar uma das pontes 

que estão incluídas no projeto da Defesa Civil. Considera que com muita agilidade da 

administração foi conseguida essa exuberante verba de R$ 1.600.000,00 (um milhão e 

seiscentos mil) e quase toda uma grande parte dela ficará soterrada, mas é por uma boa 

causa. Observou que o Município era precário e era deficitário nesse sentido e com esse 

projeto veio dar uma oportunidade para que as estradas recebam uma grande melhora. 

Deixou dito que ele muito foi criticado quanto a um bueiro que prometeu que sairia em 

breve e não saiu dentro do prazo prometido. Referiu que ele, dependendo dos outros, 

teve que falhar contra a sua vontade. Porém, atualmente, esse bueiro, recebeu a grande 

obra e parece que todos esqueceram. Disse que quando ele falhou na sua promessa até 

testemunhas apareceram colocando que o Vereador tinha dito. Afirmou que quando ele 

falasse algo não precisaria pôr testemunha, pois ele não é homem de duas palavras: 

quando acerta está feliz, quando erra está triste. Todavia, não deixa de assumir o que 
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diz. No entanto, gostaria que as pessoas que investiram contra ele naquele momento 

que falou e não saiu que obra, que disseram que estava correndo risco, que agora 

reconhecessem, por gentileza, quem está tendo privilégios e quem precisa dela usufruir. 

Considera que até fica desagradável carregar sobre um vereador quando ele depende 

de outro, testemunhando se ele não está fugindo da causa, dizendo que não esquece, 

pois é memorista e fisionomista, e não tem duas palavras, só tem uma que é a 

seriedade, e não faz política com sujeira. Relatou que tem testemunha de pessoas que 

fazem política por linhas tortas. Colocou que a pessoa que faz isso não um bom objetivo 

nem com o próprio município. Comentou que se disser que no dia seguinte estará às 

nove horas em um local é porque estará, pois um terceiro não distorce a sua mente. 

Frisou que é desagradável a pessoa dizer uma coisa e não poder sustentar, como ficou 

quando ele afirmou que o bueiro sairia, mas ele dependia de um terceiro que tem o 

comando na mão e somente quem tem um comando maior sobre sua cabeça é Deus. 

Em relação à obra que foi visitar, na Linha Amália, disse que ficou satisfeito, pois mais 

uma vez voltaria a comentar sobre a deficiência que tem o Município e precisa que se 

façam essas correções. Afirmou que isso tem influência da Administração, porém não 

estava fazendo política, nem lisonjeando a ninguém. Colocou que se não fosse uma 

administração versátil que vai em busca das coisas na hora certa, não teriam 

conseguido essa verba e quem ganha com isso é o Município. Afirmou que existe a boa 

vontade, existe coletividade administrativa, o que é muito importante. Referiu que 

quando diz isso há algumas pessoas que gostam de fazer críticas. Porém não 

pensassem que ele estava querendo dizer que a Administração é perfeita, pois não é, 

uma administração perfeita nunca existirá. No entanto o importante de tudo é haver uma 

boa intuição em relação ao Município e isso pode dizer com certeza que há. Pois tem 

acompanhado muitos fatos e se tem alguma maldade não passarão ao Vereador Osmar. 

Contudo, ele, com o pouco de inteligência que tem, não percebeu maldade. Deixou dito 

que não é porque estão prestes a entrar em uma nova campanha que estava dizendo 

essas palavras, que o que pudesse dizer na tribuna iria dizer na rua. Declarou que há 

correções a serem feitas e levam o seu apoio para haja essa correção, pois é preciso 

respeitar o povo. Colocou que essas correções quando virem repercutirão no meio 

público. Declarou que é o povo quem paga o salário dos vereadores, prefeito, 

secretários, que a própria Câmara é paga com dinheiro público e por isso a Casa tem 

uma grande assistência. Comentou que na tribuna nunca elogiou os funcionários, 

contudo queria dizer que a Câmara é uma casa de família em todos os sentidos e, 

principalmente, no sentido profissional. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 

previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 

VEREADOR ABÍLIO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 

Lamentou a ausência da Vereadora Rosa, que não pode se fazer presente mais uma 

vez por motivos de saúde. Comentou que na segunda-feira passada não pôde 

comparecer também por motivos de saúde, dizendo que no presente dia esteve em 
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Porto Alegre fazendo reconsulta e na próxima segunda-feira teria que fazer reconsulta 

também. Não sabia se na próxima sessão estaria presente. Agradeceu a todos que lhe 

ligaram, a toda a sua família que lhe deu atenção, agradeceu também aos vereadores 

que fizeram sua parte, dizendo que tinha certeza de que se ele estivesse ausente os 

vereadores dariam conta do trabalho. Comentou sobre a eleição do Conselho Tutelar, 

quando teve a felicidade de votar também na Escola Marechal Deodoro, dizendo que 

para ele foi uma surpresa quando leram a reclamação de Cleonice. Disse que como o 

Vereador Osmar comentou não é contra Cleonice, pois considera que é muito 

importante apontar as falhas, apesar de ser a primeira eleição. Porém apontando as 

falhas na primeira, pode ser corrigida na segunda e nas próximas também. Por isso 

deixava os parabéns por ela ter essa coragem de enviar um ofício para a Casa, para que 

fosse lido e que o povo ficasse sabendo o que aconteceu. Colocou que isso era para 

que nas próximas eleições todos estivessem mais ativos, pois talvez os vereadores não 

se deram por conta que poderiam acontecer esses fatos. Contudo, disse que a eleição 

não dependeu nada dos vereadores. Deixou dito que só pode dar seu apoio para que 

nas próximas esses erros diminuam. Parabenizou a todas as candidatas, pois considera 

que todas fizeram uma votação excelente. Colocou que sabe que houve pessoas que 

foram às urnas e não puderam votar, mas por outros motivos. Comentou que quando 

estava na Mesa para votar, havia duas pessoas que estavam na sua frente e foram votar 

e não tinham levado documentos, e, por isso, infelizmente, não puderam votar. Porém 

não sabia se isso aconteceu com mais pessoas, provavelmente sim, e estes seriam mais 

votos que iriam somar. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 

Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lamentou a ausência da Vereadora 

Rosa, deixou as boas vindas ao Vereador Abílio. Comentou sobre a votação do 

Conselho Tutelar, relatando que foram 1358 votos apurados. Relatou que há muito 

tempo, antes mesmo de ser vereador já vinha batalhando com o CODERPA para fazer 

essas eleições diretas, pois em quase todos os outros municípios já é assim. Porém em 

Barão as associações é que tiravam o direito das pessoas de escolher os conselheiros, 

fazendo com que algumas pessoas decidissem quem seriam os conselheiros do 

Município. Isso traz um grande prejuízo para quem precisa dos conselheiros, visto que, 

atualmente, os conselheiros indo para uma eleição aberta serão valorizadas e as 

pessoas que também votaram também. Acredita que as pessoas vão ser mais bem 

atendidas por esses mesmos conselheiros que o povo apoiou. Lamentou o fato de ter 

faltado cédulas, de as pessoas não poderem votar, do que aconteceu até o momento de 

troca, um dia mandando um documento, amanhã outro, as pessoas sem as informações 

corretas, até sobre onde poderiam votar. Relatou que esteve conversando com Marilu há 

poucos dias, que relatou que ainda estava com problemas para essa eleição. Comentou 

que sabe que ela também queria fazer com que essa eleição fosse aberta, e que antes 

todos poderiam votar em qualquer escola, não teria como fiscalizar e não haveria como 

controlar a votação dos eleitores. Foi feito da melhor forma, mas infelizmente 
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aconteceram vários problemas. Consideram que foi falta de apoio para que as pessoas 

pudessem fazer o melhor lá dentro. Comentou que quando foi votar na mesa 1 da 

Egídio, só tinha uma funcionária para fazer a votação de várias pessoas, sem condições 

de atender, teria que ter mais gente ajudando. Sabe que lá faltaram muitas cédulas para 

as pessoas poderem votar. Colocou que encontrou as pessoas na rua, e que aquele dia 

foi cheio, só pôde ir lá votar e sair, e havia pessoas reclamando que não puderam votar, 

foram lá esperaram e não tinha cédulas para votar, e isso foi logo após o meio dia. 

Acredita que algumas pessoas daquela região foram prejudicadas, porque não puderam 

votar nas candidatas da localidade. Afirmou que há diferença de poucos votos de uma 

para outra; mas espera que o Presidente da Casa visse o que podia fazer com essa 

denúncia, ver o que ocorreu e também junto aos órgãos competentes ver o que se podia 

ser feito. E se não pudessem fazer nada, iriam torcer que ao menos na outra pudesse 

ser melhor. Esteve em uma conferência estadual de esportes em São Leopoldo na 

Unissinos. Parabenizou o Vereador Osmar pela vinda do Deputado Federal Sérgio 

Morais e Deputado Estadual Marcelo Morais, estiveram à noite em Barão, quando lhes 

garantiram uma emenda de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) e se for bem usada, 

assim como o projeto apresentado, eles prometeram dar R$ 300.000,00 todos os anos, 

dizendo que isso é uma grande conquista, parabenizando o Vereador Osmar e ao 

partido. Parabenizou Síndia pela excelente votação feita para conselheira tutelar. Pediu 

desculpas por não poder estar presente no horário marcado, porque tinham reunião da 

Conferência Estadual de Esporte e Lazer. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 

quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO 

DE PROVIDÊNCIA 061/11 VEREADOR RENATO- que seja providenciado plainado em 

frente à Capela Santa Rosa de Lima, Estrada do Passo grande. Justificativa: Em dias 

de festa, quando o fluxo é intenso, o lugar existente para estacionamento não é 

suficiente. Acrescento que a festa da comunidade ocorrerá no dia 26 de junho, o que 

denota certa urgência ao pedido. A PEDIDO DA DIRETORIA DA CAPELA SANTA 

ROSA DE LIMA. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 062/11 VEREADOR ÁLVARO- que seja 

providenciado aterro com cascalho na chegada da residência do Sr. Taurino e Sra. 

Cláudia, onde já foram colocados canos há muito tempo. Justificativa: O referido local 

situa-se em meio a um terreno alagadiço e não há condições chegar à residência citada, 

sobretudo, em dias de chuva. Acrescento que o senhor mencionado possui somente um 

rim, tendo que, muitas vezes, sair intempestivamente devido ao seu problema de saúde, 

enfrentando dificuldades em percorrer o trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 063/11 

VEREADOR ILO- que sejam providenciados patrolamento e encascalhamento na 

estrada que sai da Estrada do Fumo, passando pela residência do Sr. Elias, Sr. 

Paulinho, Sr. Geimino, Sra. Paotilha, até a Estrada da Produção, com recuperação de 

um bueiro existente no trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 064/11 VEREADOR ILO- 

SOLICITA ao Executivo Municipal, juntamente à Secretaria da Educação, que se 

proceda à abertura do portão da Escola Municipal D.Pedro II às 7 horas nos dias letivos 
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para que os alunos que chegam cedo no transporte escolar não permaneçam na rua à 

mercê da chuva e demais intempéries. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 065/11 VEREADOR 

IVAN- que seja providenciada a colocação de duas cargas de saibro na propriedade do 

Sr. Airton Holtz, na Linha Nova. Justificativa: Devido à erosão causada pelas fortes 

chuvas, o galpão de fumo do senhor citado está correndo risco de desabamento. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 007/11 VEREADOR IVAN - que informe à Casa o que 

segue: quais as empresas que participaram da licitação de iluminação pública do 

Município; qual foi a empresa vencedora; qual o valor da proposta vencedora; quais 

serviços serão prestados pela referida empresa. Foi também votado e aprovado por 

unanimidade: PROJETO DE RESOLUÇÃO 004/11- Cria a comissão especial de 

agricultura na câmara municipal de barão do triunfo e dá outras providências. Ficou 

marcada reunião para constituição da Comissão de Agricultura, com seus respectivos 

cargos, na quarta-feira, dia 15 de junho de 2011, às 18 horas. FOI VOTADA E 

APROVADA POR UNANIMIDADE DIÁRIA, SENDO LIDOS RELATÓRIOS E 

COMPROVANTES: DIÁRIA DO VEREADOR ÁLVARO DE IDA A SÃO LEOPOLDO, 

PRÉ-CONFERÊNCIA ESTADUAL DE ESPORTE E LAZER NA UNISSINOS, DIA 09 DE 

JUNHO DE 2011. FORAM AINDA VOTADOS E APROVADOS POR UNANIMIDADE: 

ATESTADO MÉDICO DO VEREADOR ABÍLIO DO DIA 06 DE JUNHO DE 2011 E 

DECLARAÇÃO DE INTERNAÇÃO MÉDICA DA VEREADORA ROSA, CONSTANDO 

INTERNAÇÃO DESDE O DIA 03 DE JUNHO DE 2011. Encerrada a Ordem do Dia, 

passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer 

uso da palavra: VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Lamentou a ausência da Vereadora Rosa, agradeceu Solange, Estefânia e o 

Vereador Ivan por terem ido visitá-la, dizendo que não pôde fazer uma visita. Relatou 

que se sente quase na obrigação de ir, mas devido a essa correria do dia a dia falta 

tempo. Agradeceu a presença do Vereador Abílio, que não estava na sessão anterior, 

que comentou que talvez na próxima segunda-feira não pudesse estar presente. Deixou 

dito ao Vereador que em primeiro lugar deve estar a saúde. Colocou que o mesmo 

sempre deve procurar atendimento médico por causa das sessões, deixando-se à 

disposição. Comentou que os vereadores e o povo em geral entendem que se a pessoa 

não está bem de saúde deve procurar melhorias para poder dar um trabalho de ótima 

qualidade. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. 

Comentou sobre a festa da Capela Santa Teresinha, agradecendo o jantar de segunda-

feira passada, quando o convidaram para jantar na Associação dos Marques e depois 

para ir até a igreja fazer uma oração em agradecimento à Santa Teresinha por a festa 

ter ocorrido tudo de forma tranquila. Colocou que eles queriam também fazer a oração 

porque se empenharam para construir a igreja, ocorreu tudo bem, pagaram praticamente 

tudo e nessa festa obtiveram aproximadamente R$ 14.000,00 (quatorze mil reais) de 

lucro. Comentou que esteve presente na festa da Capela São João Batista, dizendo que 

houve pessoas de Barão do Triunfo que foram contempladas na festa, tanto na Santa 
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Teresinha, como na São João Batista dos bilhetes que ele vendeu. Relatou que trouxe 

os brindes de quem não estava presente na festa e os entregou. Comentou que o 

Senhor Jerônimo ganhou 3 prêmios da Capela Santa Teresinha, e mais um prêmio no 

dia anterior da Capela São João Batista. Referiu que o senhor citado declarou que iria 

ficar freguês dos bilhetes das capelas. Agradeceu o convite do Senhor Ivo Pagini para o 

aniversário da filha dele, comentando que estava um belo jantar. VEREADOR OSMAR, 

Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Relatou que quando esteve na 

tribuna não pôde se manifestar a respeito da ausência da Vereadora Rosa. Afirmou que 

está acompanhando a situação dela e no dia anterior fez um contato com o esposo da 

Vereadora, dizendo que até se emocionou ao ouvir o esposo. Salientou a importância da 

ausência de uma dona de casa, uma amiga, uma representante, colocando que isso 

meche com os sentimentos de todos. Comentou que fica emocionado com a situação da 

Vereadora. Colocou-se à disposição, porque em uma hora difícil como essa, todo o tipo 

de ajuda é importante. Acredita que é a obrigação de cada um dos vereadores estender 

a mão em uma hora de grande necessidade. Deixou sua homenagem às candidatas à 

conselheira tutelar, tanto às vencedoras como as que não conseguiram obter vitória. 

Deixou dito às primeiras cinco colocadas que elas se encontram na maior autoridade 

relativa à função para agir de forma bastante democrática e de uma forma amiga com 

seus usuários. Declarou que o Conselho Tutelar age dentro de uma camada social 

sempre com bastantes problemas, sempre com muita polêmica e tem que haver muito 

cuidado. Relatou que algumas pessoas dizem que o Conselho não faz nada, mas o 

conselho não tem o direito de chegar com um cassetete na mão, ou um revólver na 

cintura, tem que resolver no diálogo, e quando as pessoas agem na base do diálogo, a 

maioria pensa que não são autoridades. Disse que gostaria de fazer uma manifestação 

diante de um comentário que ouviu há mais ou menos dois ou três anos. Referiu que 

logo que o conselho começou a agir intensamente, havia um motorista que chegava e 

largava os representantes do conselho para ir o encontro das pessoas com quem teriam 

que tratar para resolver a situação, dizendo que às vezes se trata até de um delinquente, 

porque não é pelo fato de ser menor que não possa ser um delinquente. O referido 

motorista ficava fazendo gestos obscenos para aquelas autoridades que estavam ali 

desempenhando uma função importante. Salientou que considera importante porque 

quando não conseguem resolver de uma maneira solene, elas têm a quem recorrer a 

uma autoridade maior, que é a promotoria pública. Pois é inconcebível um motorista 

irresponsável, fazendo gestos obscenos para uma pessoa que leva consigo uma grande 

responsabilidade. Pediu desculpas porque havia alguns motoristas ali, dizendo que eles 

deveriam saber de quem se tratava. Observou que há pessoas que não medem palavras 

ou gestos quando tratam com qualquer pessoa na rua, com autoridade, e uma pessoa 

assim deve ser punida e até suspensa das suas funções. Destacou que se é eleito é 

cada vez mais autoridade, porque é eleito pelo povo e deve ser respeitado, tanto homem 

como mulher que for exercer essa função. Salientou que não se respeita no Município só 
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uma autoridade, se respeita um cidadão comum e gestos obscenos são considerados 

atitudes de uma camada que não bem vinda à boa sociedade.  Pediu desculpas por ter 

se excedido, dizendo que na presente semana tiveram a visita de deputados que 

estiveram trazendo grandes informações que seria uma emenda confirmada para o 

Município, que virá para o meio das associações. Deixou dito a todas as associações do 

Município que procurassem se organizar, porque estará chegando em breve emendas 

importantes, que se forem bem fundamentadas inicialmente, terão R$ 300.000,00 anuais 

desses dois deputados, que são pai e filho. Porém a verba é do deputado federal. 

Contudo sempre há um contato via filho, porque todos sabem que política se faz de uma 

maneira coletiva. Fez um apelo a todas as pessoas que estavam presentes que 

tivessem alguma ligação com alguma associação levassem esse recado, se 

organizassem, fossem atrás de documentos para que fossem todas beneficiadas. 

Afirmou que esse dinheiro virá para todo o Município, sem distinção, para todas as 

associações que estiverem regularizadas. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou 

a saudar as pessoas presentes. Agradeceu ao Secretário de Obras pelo trabalho que foi 

feito na propriedade de Sidnei Tição, onde tinha feito um pedido que foi executado e 

também aos outros serviços que foram feitos na área. Agradeceu-lhes por estarem no 

momento trabalhando, dizendo que o Prefeito lhe falou na semana passada que 

assinaram o convênio entre Prefeitura e Caixa Econômica para o Ginásio de Esportes 

da Serra do Herval, que estão tirando a terra e colocando na estrada. Afirmou que a 

estrada está ficando ótima graças ao trabalho que estão realizando. Agradeceu ao 

assessor do Deputado Marco Maia por ter lhes mandado o convite para ir a Butiá na 

reunião de infraestrutura e dia 04 de junho na Universidade La Salle. Referiu que já 

estiveram outra vez lá apresentando o sonho da RTS-470, que atravessará o Rio grande 

do Sul, passando em Barão do Triunfo até Arroio dos Ratos. Comentou que recebeu na 

presente semana um telefonema do Vice-Presidente do COREDE, dizendo que 

apreciaram muito a apresentação feita na Universidade La Salle, que gostariam de fazer 

uma reunião com o Governador e que a Câmara de Vereadores estivesse junto. 

Declarou que é muito importante esse trabalho e que tem que continuar sonhando, pois 

é a batalha de várias pessoas. Relatou que tinha em mãos, publicado no site do DAER, 

sobre a obra de pavimentação asfáltica, Rodovia RSC-470, trecho Barão do Triunfo a 

Mariana Pimentel. Comentou que estão abrindo os trabalhos do PT, haveria uma 

reunião na Casa após a sessão, pedindo desculpas por que não pôde convidar devido 

ao seu excesso de trabalho, seria sobre filiação, discussão e estudos para os próximos 

anos, Convidando a todos que quisessem participar. VEREADOR IVAN, Líder do 

PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Pronunciou-se como Presidente do 

PMDB de Barão do Triunfo, deixando o convite aos membros do diretório para uma 

reunião no dia 30 de junho de 2011, às 19 horas, no Clube Cruzeiro. Relatou que 

querem fazer essa reunião para dar encaminhamento para o dia da eleição do novo 

diretório, que será no dia 25 de setembro. Afirmou que não iria ausentar-se de falar a 
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respeito do que foi comentado sobre as situações de irregularidades da eleição do 

Conselho Tutelar, conforme ofício recebido. Entretanto, logo que foi ao Grande 

Expediente ainda não tinha sua posição a respeito dessa situação. Entende que da 

maneira como foi colocado houve algumas questões que deixaram muito a desejar, mas 

esse muito a desejar já começou desde o início. Contudo, tem o entendimento, assim 

como os outros vereadores que essa eleição foi um aprendizado para as próximas que 

virão. Talvez não traga um resultado a contento dos que participaram em função de 

problemas que possam ter prejudicado diretamente alguns. No entanto não podia fazer 

juízo de algo que foi elaborado, construído pela própria comissão que organizou e que 

teve muita dificuldade, talvez por falta de conhecimento e experiência e por ser a 

primeira eleição. Todavia, deixou os parabéns a todos os integrantes, àqueles que 

conseguiram ser os primeiros colocados, suplentes, a todas as pessoas que batalharam, 

ao povo em geral que compareceu às urnas, foram 1.380 votos. Deixou dito que, em 

respeito a essas pessoas e aos participantes, que espera que consigam fazer um 

excelente trabalho nessa área tão importante, necessária, delicada, que é a área do 

Conselho Tutelar do nosso Município. Declarou que é, sem dúvida, uma demanda forte 

de trabalho, de dedicação e espera que essas pessoas escolhidas atendam a esse 

anseio do Município. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ILO PMDB- 

Tornou a saudar as pessoas presentes. Lamentou a ausência da Vereadora Rosa, 

desejando melhoras. Deixou as boas vindas ao Vereador Abílio, que também estava 

com problemas de saúde. Parabenizou a comunidade da Capela São João Batista pela 

grande festa ocorrida no dia anterior, dizendo que teve a felicidade de passar à tarde na 

festa. Deixou os parabéns a todas as vencedoras da eleição do Conselho Tutelar, 

também as que não conseguiram se eleger, acredita que valeu a pena a participação, 

democracia, estão todas de parabéns. Lamentou algumas falhas que ocorreram na 

eleição, como falta de cédula, que por isso várias pessoas saíram prejudicadas. 

Declarou que sabia de pessoas que foram votar e pela falta de cédulas se abstiveram do 

voto. Espera que essas falhas sejam corrigidas na próxima eleição do conselho. USOU 

O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Parabenizou os aniversariantes da semana, Vereador Jorge e Adão que 

estava presente na sessão, desejando-lhes felicidades. Parabenizou a todas as 

conselheiras eleitas, lamentando as falhas ocorridas na eleição, dizendo que a falta de 

cédulas pode modificar uma eleição, pois pela demora, às vezes, as pessoas não tem 

paciência ou não podem esperar. Espera que esses pequenos erros sejam corrigidos 

para a próxima eleição. Desejou um bom trabalho às vencedoras. Deixou dito ao 

Vereador Álvaro que também esteve em Porto Alegre no dia 09 de junho após a eleição, 

que o Vereador Álvaro e a Secretária de Desporto estavam na Conferência Estadual de 

Esportes em São Leopoldo. Declarou que ele e o funcionário Cesar estiveram em um 

curso do IGAM em Porto Alegre nos dias 09 e 10 de junho.  Agradeceu a todas as 

pessoas que participaram da festa na Capela São João Batista, parabenizando a 
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diretoria pela grande festa ocorrida no dia anterior, quando estavam presentes alguns 

vereadores, Secretário, Prefeito. Convidou os vereadores para, na quinta-feira, dia 16 de 

junho, participarem da Audiência Pública Regional em Butiá. Convidou também para 

reunião na sexta-feira na Assembleia Legislativa, que foi agendada pelo Deputado 

Adolfo Brito, com o Secretário de Infraestrutura Beto Albuquerque, com o intuito de tratar 

de assuntos relativos ao acesso asfáltico para Barão do Triunfo. Comentou que na sua 

ida a Porto Alegre esteve visitando a Vereadora Rosa que está no Hospital, desejando-

lhe melhoras. Agradeceu ao Vereador Abílio por estar presente na sessão, desejando-

lhe uma boa recuperação. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 

presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 20 de junho de 2011, 

na mesma hora e local.  

                                                    

 

Sala de Sessões, 13 de junho de 2011. 

 

 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO                     PAULO FERNANDO DE SOUZA 

1º Secretário                                                             Presidente 

 

 


